**Zeitschrift:** Neue Wege : Beiträge zu Religion und Sozialismus

Herausgeber: Vereinigung Freundinnen und Freunde der Neuen Wege

**Band:** 108 (2014)

Heft: 4

**Artikel:** Sie hatten sich getraut, mit ihren eigenen Stimmen nach Gerechtigkeit

zu rufen : das Fest der eigenen Stimme : Ostern für Kinder

Autor: Sonego Mettner, Jacqueline

**DOI:** https://doi.org/10.5169/seals-514094

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Jacqueline Sonego Mettner

ST. TORICH.

Es ist nicht leicht für Kinder, heute die eigene Stimme zu finden. Ein Recht auf Nachdenklichkeit und auf Langeweile scheint es nicht zu geben. Wer bin ich, wozu gibt es mich, was kann ich, was soll ich, wie finde ich den Weg zu andern? Diese Fragen haben kaum Platz in den Agenden, die sich ab dem Krabbelalter füllen und füllen.

Unsere Kinder haben – Gott sei Dank - genug Wasser, genug Essen, Luft zum Atmen, Kleider, ein Dach über dem Kopf, Gesundheitsversorgung, Schulen, ein Land ohne Krieg und Verfolgung. Aber sie bekommen kaum Gelegenheit, um zu realisieren, wie grossartig und wenig selbstverständlich das ist. Sie werden zugedröhnt mit Krims und Krams und bald schon mit vielen Forderungen von innen und von aussen. Zeit, die Seele baumeln zu lassen, ist wenig. Langeweile, welche der Seele Raum gibt zum Wachsen und sich selber Wahrnehmen - das kennen viele Kinder nicht. Nachdenklichkeit und eine Sprache für das grosse Fragen wird selten gelehrt.

## Zur eigenen Stimme finden

Ich springe zu den Jüngern und Jüngerinnen Jesu. Was hat sie dazu gebracht, seinem Ruf zu folgen und alles, was sie bisher ausgefüllt hat, zurück zu lassen? Ich denke mir, dass es die Freude und Befriedigung war, mit ihm zum Eigentlichen des Lebens zu finden. Er hat sie angestiftet, gross von sich, vom Leben, von Gott und von der Liebe zu denken. Er hat ihnen eine Sicht auf die Menschen und das Leben vermittelt, die sie frei gemacht hat und Mut, sich auf ihre Weise dem Himmel, der auf Erden werden soll. anzunähern. Ich denke mir, dass sie mit ihm zu ihrer eigenen Stimme gefunden haben. Sie wagten es, den Traum von einem Leben, wo Menschen sich entfalten und friedlich zusammenleben, zu träumen und danach zu leben. Der Ruf der Berufung hat sie näher und klarer zu ihrer eigenen Stimme gebracht. So denk ich mir das. Diese Art von Berufung fehlt

# Sie hatten sich getraut, mit ihren eigenen Stimmen nach Gerechtigkeit zu rufen

Das Fest der eigenen Stimme – Ostern für Kinder

Ostern für Kinder bedeutet das Glück des Findens der versteckten Osternester und viel Schokolade. Wunderbar. Ein neuer Gedanke ist mir dieses Jahr gekommen: Ostern für Kinder könnte das Fest der eigenen Stimme werden. heute. Es hat einfach niemand Zeit dafür – nicht einmal die Kinder.

Das grosse Wünschen wieder lernen

Jesus zieht heute nicht durch unsere Strassen, aber wir feiern Ostern. Ostern war auch für die Jünger und Jüngerinnen das Wiederfinden ihrer Stimme. Sie waren still geworden an Karfreitag. Der grosse Traum schien ausgeträumt. Der Traum vom Genug für alle, der Traum davon, dass die verarmte Witwe genauso wichtig war wie der epileptische Knabe oder der hoch gelehrte Pharisäer. Platz war in diesem gelebten Traum für diese alle, am gleichen gedeckten Tisch. Sie hatten sich getraut, mit ihren eigenen Stimmen nach Gerechtigkeit zu rufen, um Hilfe zu schreien oder auch still zu werden und ganz von vorne mit dem Lesen und Lernen wieder anzufangen. Am gemeinsamen Tisch hatten ihre Stimmen gejubelt und gesungen, ein gemeinsames Lied, getragen von der je eigenen Stimme.

Der Traum schien ausgeträumt an Karfreitag. Doch Ostern brachte den Jüngerinnen und Jüngern die Stimme zurück. Zögernd zuerst und dann immer mutiger verliessen sie sich erneut auf das Wort von der Liebe, die sich in Gerechtigkeit und Frieden, heiter, zärtlich und vertrauensvoll in diese Welt hinein buchstabiert und spricht und singt.

## Singen wie die Kantorka

Ostern und unsere Kinder. Es müsste einen Brauch geben, wo die Kinder ihre Stimme finden. Sie müssten dabei Zeit bekommen, um nachdenklich zu werden, in die Tiefe zu staunen, sich berühren zu lassen vom Leid und von der Freude und dabei dem grossen Traum der Menschen vom Frieden auf die Spur kommen. Sie würden anfangen, so gross vom Menschen zu denken wie Jesus, der Mensch Gewordene, es getan hat. Und auf einmal würden sie merken, wie in ihnen drin eine Stimme lebendig wird, ihre eigene Stimme, die mehr will als «Deutschland sucht den Superstar»; die sich und andern mehr zutraut als Angst und Neid. Es wäre eine schöne Stimme, wie diejenige der Kantorka in Otfried Preusslers Geschichte von Krabat, selbstbewusst und vertrauensvoll, mutig und liebend. Mit diesen Stimmen würden die Kinder singen, den Osterruf singen: Halleluja, Christ ist erstanden; ist wahrhaft auferstanden.

Jacqueline Sonego Mettner ist Pfarrerin, Mutter von fünf Kindern zwischen 29 und 12 Jahren und Mitglied im Redaktionsteam der FAMA. j.sonego@bluewin.ch



Monika Egger, Jacqueline Sonego Mettner (Hg.): einfach unverschämt zuversichtlich, FAMA – 30 Jahre Feministische Theologie, TVZ Theologischer Verlag Zürich, 2014, 200 Seiten, Fr. 28.–